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   第 2 屆第 6 次定期大會第 52 次會議 

（中華民國 106 年 12 月 14 日上午 9 時 56 分） 

1.成立各種委員會 

2.議長致閉幕詞 

主席（康議長裕成）： 

第 2 屆第 6 次定期大會第 51 次的會議紀錄已經放在各位同仁桌上，會議紀

錄有沒有意見？沒有，會議紀錄確認。我們休息幾分鐘。11 點閉幕。（敲槌） 

各位電視機前面的市民朋友以及現場高雄市的議員，由陳菊市長所率領的市

府團隊，各位記者女士先生，大家早安、大家好。高雄市議會第 2 屆第 6 次定

期大會到現在 80 天的會期，我們 70 天再加 10 天的延會共 80 天的會期，今天

已經是最後一天了。本會期的成績相當的不錯，我們總共審議了 104 件市政府

提案、58 件的報告案、8 件的法規提案、議員的提案多達 670 件，也有一件人

民請願案，一件有關機關提案以及決算案跟所有的預算。預算的部分，107 年

度的地方總預算案，議會審定歲出為 1,291 億元，我們債務還本是 37 億元。 

謝謝這個會期大家非常辛苦共同努力的審議各種法案跟預算，同時 107 年度

的預算是別具意義，因為 107 年度的預算是陳菊市長任期最後一年的預算，我

們在審議的過程非常認真，也有一些爭執，最後還是取得共識之下把預算通過

了。期望最後一年，也是議員任期的最後一年，我們在未來的一年共同努力，

期許市府善用每一分預算做最好的支出跟執行。 

上個會期跟這個會期都共同做了一件事，在第 5 次定期大會，我們在會議期

間參訪了高雄市十大污染源的工廠，那個是固定污染源。這個會期市府辦了交

通盛典以外，我們也用具體的行動去參加了兩天，把議程做跟過去不一樣的安

排，有兩天去參加交通盛典做為市政考察的行程，同時所有的議員也特別針對

空氣污染做很多的質詢，所以相較起來上個會期我們比較注重的是固定污染

源，這個會期我們以行動來證明我們對於移動污染源也是很重視，希望我們能

夠共同來重視這個問題，但是我們也知道高雄市的污染有 65％是來自境外或

其他縣市，雖然是這樣，我們也是不能夠掉以輕心，也不能夠卸責，還是需要

對於各種污染源來做控制，我們應該以身作則。 

最後也要跟大家報告一個好消息，因為上個禮拜有一個全國各縣市議會的評

比，高雄市議會是第一名，雖然是第一名，還是有很大改進的空間，我們的表

現不論在透明度、完整性、資訊的品質以及議員的問政都是各項指標裡的第一

名，總排名也是第一名，是這一屆各位議員在議會裡努力表現的結果，獲得全
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台灣縣市議會評比的第一名。相較於這個震奮的消息，去年年底議會本身做了

一份名調，其實市民朋友也是給予相當大的肯定，期許大家共同努力，資訊公

開是增進公民參與很好的辦法跟途徑。 

未來議會，尤其明年有一些預算都是能促進議會問政、資訊公開，而且是即

時提供這樣的管道，希望各位議員朋友，明年要注意這個訊息，議會有些公開

的資訊立即提供給市民朋友，我們能夠善用這樣的機會，好好的表現。市民朋

友能夠讓各位議員再度連任成功是明年最重要的事情。 

在這裡謝謝這個會期市府團隊很努力，也謝謝各位議員同仁在這個會期有很

多的衝突，但是我們還是有很圓滿的結果，謝謝大家、謝謝大家。我們在這裡

宣布這個會期第 6 次定期大會閉幕，圓滿成功。謝謝大家、謝謝。（敲槌） 

 

 


